

EMERGENCIA EN SIRIA

Plan de Acción de Cruz Roja Española en Siria y países limítrofes (Líbano y Jordania)



منظمة الهلال الأحمر العربي السوري
SYRIAN ARAB RED CRESCENT



Cada vez más cerca de las personas



Cruz Roja Española

Situación actual

LA SITUACIÓN EN CIFRAS

6,8 millones de personas necesitan **urgentemente ayuda humanitaria**.

4,25 millones de **desplazados internos**.

22 voluntarios y personal de la Media Luna Roja Árabe Siria **han perdido la vida** en el desempeño de su labor.

2 millones de **refugiados sirios** en países limítrofes.

218,6 millones de euros de **Llamamiento Internacional** del Movimiento Internacional de la Cruz Roja y Media Luna Roja para Siria, Líbano, Jordania e Iraq.

Durante los últimos meses, la situación humanitaria en Siria por el conflicto bélico iniciado en marzo 2011 se ha deteriorado aún más. El recrudecimiento de la violencia ha provocado el desplazamiento de millones de personas, tanto dentro como fuera de las fronteras sirias, aumentando así la vulnerabilidad de la población. Además, un número creciente de civiles están atrapados en zonas rodeadas por la incesante violencia. Las provincias de Homs, Aleppo, Idlib y zona rural de Damasco se han visto fuertemente castigadas durante el mes sagrado de Ramadam, y ahora la violencia se ceba en áreas como Hassakeh, Deraa y Latakia.

El empeoramiento de la situación ha causado un deterioro significativo en los servicios de salud. Al menos el 60 por ciento de los hospitales públicos tienen poca o ninguna capacidad para dar respuesta a las necesidades diarias, de acuerdo a la información facilitada por el Ministerio de Salud. Además, los centros de salud que están en funcionamiento tienen serias dificultades para prestar los servicios necesarios y acusan la falta de suministros médicos. La situación de seguridad y los obstáculos administrativos hacen que la entrega de medicamentos a los centros sanitarios sea todo un desafío.

La mayoría de las agencias internacionales que operan en Siria han informado del acceso limitado a varias provincias, en especial a aquellas consideradas “zonas calientes”. El recrudecimiento de la violencia, así como el aumento del número de puestos de control y de los procedimientos burocráticos, hacen que el acceso a los beneficiarios sea cada vez más difícil y provocan retrasos en la distribución, así como falta de información sobre las actividades realizadas.

El personal y los voluntarios de la Media Luna Roja Árabe Siria (la única organización con presencia en todo el país y principal proveedora de servicios de ambulancia) trabajan a contrarreloj, entre los combates, para llegar a las comunidades de más difícil acceso. Para ello arriesgan su seguridad personal a diario, con el resultado de 22 voluntarios muertos, otros muchos heridos y/o encarcelados.

Este conflicto, además, afecta a todos los países limítrofes a Siria con un movimiento de población



masivo huyendo de las zonas de batalla. En estos países, las necesidades tanto de la población refugiada siria, como de las poblaciones de acogida están incrementándose de manera drástica. De cara a una atención completa de las necesidades, es necesario considerar a estas poblaciones de acogida en los países limítrofes.

Si la crisis siria continúa se estima que a finales de 2013 podría haber más de 3,5 millones de refugiados (más del 30% de la población siria) y con necesidad de asistencia.

Población siria refugiada en países limítrofes (septiembre 2013, ACNUR)

Jordania – 519.676

Líbano – 720.003

Turquía – 463.885

Iraq – 171.984

Egipto – 111.101

Durante el **2012 y 2013**, Cruz Roja Española (CRE) ha contribuido los diferentes Llamamientos de Emergencia de la Federación Internacional de la Cruz Roja y la Media Luna Roja (FICR) mediante el envío de artículos no alimentarios como kits de higiene, utensilios de cocina, bidones para el almacenamiento de agua, mantas y toldos para albergue.

Hasta el momento se han realizado **dos envíos a Jordania y tres a Siria** desde los centros logísticos que CRE tiene en la Comunidad Valenciana y en Cataluña, por un valor total de **260.025,98 euros**.

JORDANIA			
FECHA	TIPO	CANTIDAD	ORIGEN
22/05/2012	KITS HIGIENE	1.500	CR Comunidad Valenciana
	BIDONES DE AGUA	2.997	CR Comunidad Valenciana
11/07/2013	MANTAS	5.000	CR Comunidad Valenciana
SIRIA			
FECHA	TIPO	CANTIDAD	ORIGEN
26/04/2012	MANTAS	4.600	CR Comunidad Valenciana
	KITS DE COCINA	1.468	CR Comunidad Valenciana
28/02/2013	TOLDOS PLÁSTICOS	2.000	CR Cataluña
	KITS DE COCINA	1.000	CR Cataluña
	KITS DE HIGIENE	1.000	CR Cataluña
11/07/2013	KITS DE COCINA	1.296	CR Comunidad Valenciana
	KITS DE HIGIENE	1.152	CR Comunidad Valenciana
	TOLDOS PLÁSTICOS	1.020	CR Comunidad Valenciana

Además de estas contribuciones multilaterales al Llamamiento de la FICR, en Febrero de 2013 CRE envió **una donación de 15.000 euros a la Media Luna Roja Siria** para cubrir parte de los gastos logísticos de las operaciones de emergencia.

Los Objetivos de nuestra intervención

Contribuimos a la cobertura de necesidades humanitarias de 30.000 personas afectadas por el conflicto en Siria, Líbano y Jordania.

En base al Plan de Acción de CRE para los próximos meses, se establecen los siguientes tipos de asistencia:



Agua potable y saneamiento (Jordania y Líbano)

- **Envío y distribución de 5.372 kits de higiene y 2.160 bidones de agua**

Para la población que está desplazada en Siria o refugiada en países vecinos, el almacenamiento de agua potable es un grave problema que puede acarrear un aumento en enfermedades vinculadas al consumo de agua en mal estado. La distribución de bidones de agua (2-3 por familia) donde recoger y consumir agua de manera segura se convierte por tanto en una cuestión clave.

Unido a esto, se están produciendo problemas de higiene en las zonas más castigadas por el conflicto y en áreas de recepción de refugiados en países limítrofes. La población desplazada está enfrentándose a condiciones de higiene extremadamente complicadas debido a asentamientos inadecuados, o por un acceso limitado a utensilios básicos de higiene. Esta distribución de kits de higiene (1 por familia) mejorará sensiblemente este aspecto.



Refugio (Siria, Jordania y Líbano)

- **Envío y distribución de 2.000 toldos plásticos, 2.200 kits de cocina y 23.000 mantas. Compra local de 1.000 kits de primera necesidad para mujeres y 1.500 kits para niños.**

El incremento masivo de población refugiada (el 52% menor de 17 años), unido a la llegada del invierno que en esa región puede llegar a temperaturas bajo cero durante varios meses hace que el sector de refugio sea considerado de manera muy predominante.

Por otro lado, la capacidad local para alojar a personas refugiadas o desplazadas en comunidades de acogida o campos de desplazados está siendo desbordada y empieza a generar problemas de convivencia.

La provisión de asistencia inmediata en este sector a la población desplazada, por tanto, debe permanecer como una de las prioridades básicas en esta operación.



Salud (Líbano)

- **Asistencia en partos hospitalarios a mujeres vulnerables sirias, palestinas y de las poblaciones de acogida.**

Los desplazados que están llegando a Líbano cruzan las fronteras tanto legalmente como sin los procedimientos formales requeridos. Las personas desplazadas en Líbano que no están registradas no reciben la asistencia médica necesaria. A estas personas solo se les cubre el tratamiento de emergencia extrema, siempre que sea posible. El sistema de salud en Líbano exige parte del pago del tratamiento recibido.

Esta actividad pondrá a disposición de esta población un mínimo de cuidados de salud secundaria al apoyar la asistencia en los partos (naturales y por cesárea) cubriendo parte de los costes que se deben abonar por el parto.

– **Apoyo a clínicas móviles para refugiados sirios y comunidades de acogida.**

La población refugiada en Líbano se encuentra en su mayoría en comunidades de acogida, muchas de ellas lejanas de núcleos grandes de población sin acceso a infraestructuras sanitarias.

La CR Libanesa (en adelante, CRL) dispone de un sistema de clínicas móviles que combinadas con los dispensarios médicos de la CRL, ofrece de manera gratuita asistencia médica a refugiados sirios y población vulnerable libanesa.



Plan de Acción Cruz Roja Española en Siria, Líbano y Jordania

La intervención de CRE en la zona se realiza a través de las Sociedades Nacionales de la región y la FICR.

Se realizarán **contribuciones en especie y efectivo a los Llamamientos Internacionales de la FICR** para esta crisis a través de envíos de bienes de primera necesidad.

Durante los **próximos 4 meses** (desde septiembre a diciembre 2013) CRE continuará realizando envíos de material de Ayuda Humanitaria (AH), en base a las necesidades expresadas por las Sociedades Nacionales de la zona y la FICR en los Llamamientos Internacionales de Emergencia.

Complementando a estos envíos, se realizarán proyectos con las Sociedades nacionales implicadas en la asistencia humanitaria a las víctimas del conflicto. Estas intervenciones se ejecutarán en Siria y Líbano.

CARTERA DE PROYECTOS

TITULO	PAIS	PRESUPUESTO	FECHAS EJECUCION
Envíos de ayuda humanitaria a favor de los afectados por la crisis en Siria	Siria	118.849	Sept 13 Dic 13
Envíos de kits de primera necesidad para mujeres y niños afectados por el conflicto de Siria	Siria	200.000	Sept13 Dic 13
Apoyo al voluntariado de la Media Luna Roja Siria vinculados a la asistencia de la población afectada por el conflicto interno en Siria.	Siria	100.000	Oct 13 Oct 14
Envíos ayuda humanitaria a favor de los afectados por la crisis de Siria en Jordania.	Jordania	240.951	Sept 13 Dic 13
Envíos de ayuda humanitaria a favor de los afectados por la crisis de Siria en Líbano.	Líbano	40.200	Sept 13 Dic 13
Apoyo a los servicios de salud con clínicas móviles para la población refugiada siria y comunidades de acogida en áreas remotas de Líbano.	Líbano	53.250	Sept 13 Dic 14
Apoyo en la asistencia obstétrica a mujeres vulnerables sirias, palestinas y de las poblaciones de acogida afectadas por el conflicto en Siria.	Líbano	53.250	Ago 13 Dic 13

Todas estas intervenciones irán actualizándose periódicamente en base a las necesidades existentes, la evolución de la situación de seguridad y la disponibilidad de recursos.